
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bulletin paroissial n°2                                      Avril 2023 

Editorial 
  

Des voix se sont élevées : « Il faudrait faire ressusciter nos ‘Trois             
Clochers’ ! » Effectivement, avec la COVID, notre bulletin paroissial 
d’information est entré en hibernation laissant ainsi un vide dans le             
domaine de la communication entre nos trois paroisses.  

Faire ressusciter nos ‘Trois Clochers’… Chose dite, chose faite !  

C’est avec joie que la nouvelle équipe de rédaction vous présente ainsi ce numéro 
« pascal » de notre bulletin d’information. 

En ces jours, la Bonne Nouvelle s’adresse à chacun de nous : « Le Christ que vous 
avez mis à mort, Dieu l’a ressuscité ». (Acte des ap.10,40) 

Nous oublions souvent que, par notre baptême, nous prenons part à la vie du 
Ressuscité. La résurrection ne concerne pas seulement notre futur, mais bien l’ici 
et le maintenant de notre quotidien. En raison de notre baptême, dans la foi en Dieu 
qui a ressuscité Jésus d’entre les morts, et par les actes que nous posons dans notre 
quotidien, nous pouvons (et devons) vivre en ressuscités. C’est un don et un défi 
permanent de la vie des baptisés. 

Vivre en ressuscités, cela implique de quitter nos tombeaux respectifs, nos zones 
d’ombres, nos peurs. 

Vivre en ressuscités, c’est s’ouvrir au NEUF de la vie nouvelle et ne pas 
reproduire par nostalgie ce qui a été fait. 

C’est revêtir « …des sentiments de compassion, de bonté, d’humilité, de douceur, 
de patience... » (Colossiens 3,12.) envers tous. 

Vivre en ressuscités, c’est placer l’amour, le pardon, la solidarité au centre de nos 
vies, à la manière de Jésus. 

Bref, c’est être des témoins vivants de la joie de Pâques au cœur de notre vie 
présente. 

Je souhaite ainsi que le bulletin des « Trois clochers » soit, plus qu’un bulletin 
d’information, un témoin écrit des signes de la présence du Ressuscité dans la vie 
de nos trois paroisses de Rosny. 
  

Joyeuse et sainte fête de Pâques à toutes et à tous ! 
 

 Père Marcel, votre curé 

Ont participé à l’élaboration de ce bulletin : Le Père MARCEL, Géraldine JEAN-BAPTISTE, Hubert DUEZ, Michaëlle VALLEE, Nolwen DJEGRE 
Site internet de nos paroisses “eglise-catholique-rosny.fr” - Mail du bulletin : les3clochersderosny@gmail.com  

Dans ce bulletin  

Editorial …………………………………………………....1 

La plume d’Hubert……………………..…………2 

Les jeunes confirmands à Taizé………3 

Groupe Psaumes……………………….…………..4 

La marche de Saint Joseph…..…………..5 

La parole aux jeunes…………………………....6 

Agenda des évènements………………...…7 

Carnet du trimestre………………………………8 

Au revoir Srs Sophie et Marie Pierre…..8 

 



 
 

2 

La plume d’Hubert 
 

Il y a trois ans, pour la 1ère fois depuis des siècles, 
les chrétiens de toute l’Europe se sont vus interdire l’entrée de leur Eglise, 

le dimanche de Pâques. 

Ce fut un jour si particulier qu’il nous semble indispensable de s’en souvenir. 
 

Elle était triste et calme à la chute du jour 

      L'église où nous entrâmes ;  

       L'autel sans serviteur, comme un cœur sans amour,  

     Avait éteint ses flammes. 

        Les antiennes du soir, dont autrefois saint Paul  

       Réglait les chants fidèles,  

         Sur les stalles du chœur d'où s'élance leur vol  

        Avaient ployé leurs ailes. 

 
En écrivant ces vers Victor Hugo n‘avait sans doute jamais pensé combien, près de deux siècles plus tard, 

ils seraient adaptés à notre désarrois. Car le poète me parlait à l’oreille en ce Dimanche pascal, lorsque je passais 

devant les grilles fermées de l’église de ma paroisse. 

Ce devait être, eu égard des circonstances confinatoires, un dimanche triste et nostalgique. Mais contre 

toute attente, il fut presque joyeux, communicatif, assemblant en un bouquet de prières, toutes les pensées de mes 

sœurs et de mes frères, chacune de ses pétales étant un hymne à la joie, une pensée cueillie dans le cœur de 

chacun, presque une odeur de sainteté qui fleurait bon la rose et le jasmin. 

Ce fut en effet pour moi un dimanche de communion avec les plus dévoués laïcs du premier rang. Avec 

cette responsable de ceux qu’on appelait jadis les enfants de chœur et sur lesquels elle veille avec une attention 

chaleureuse et bienveillante. Avec mes collègues des lectures dominicales, avec ces dames inconnues que je salue 

chaque semaine. Avec les humbles installés sur les bancs du fond, avec celles qui font la quête, avec ceux qui, le 

regard éperdu vers la Vierge de Fatima, quêtent l’espoir d’une prière exaucée. 

Et ce petit homme, là-bas, au loin, fragile, vêtu de blanc, qui seul dans une immense basilique, marchant 

sur un somptueux parterre de marbres multicolores, allait au-devant d’une foule invisible afin de lui transmettre 

la bénédiction du Seigneur. 

Oui, à n’en pas douter, ce fut le plus émouvant, le plus réel, le plus communicatif, le plus enrichissant de 

tous les Dimanches du temps Pascal parmi tous ceux que j’avais vécus jusque-là. 
Hubert Duez 
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Les jeunes confirmands à Taizé 
 

Du 19 au 26 février de cette année, nos jeunes de Rosny se sont joints à 
beaucoup d’autres jeunes de notre Diocèse et aux jeunes venus d’ailleurs pour 
passer une semaine de retraite à Taizé. 

Cette retraite s’est déroulée sous le thème :  
« Deviens acteur de ta Mission ». 
Devenir acteur de sa mission, c’est aussi prendre ses responsabilités 
chrétiennes, en s’appuyant sur une ferme confiance en l’Esprit-Saint, qui est 

l’auteur principal de toute mission chrétienne.  

La retraite aura été un moment très spécial pendant lequel, les jeunes ont été particulièrement touchés par l’Esprit-
Saint, dont la puissance s’est fait sentir à travers les moments forts de notre séjour, notamment les prières, les 
partages bibliques et les médiations. 

Nos journées débutaient toujours par l’eucharistie célébrée en différentes langues, en l’occurrence Français et 
Portugais, avec une forte présence de prêtres concélébrant, venus de notre diocèse pour accompagner les jeunes 
dans cette semaine de retrait du monde ambiant. Se réveiller très tôt matin pour participer à cette Eucharistie était 
l’un des défis majeurs que les jeunes ont eu à surmonter afin de vivre une expérience spirituelle unique dans leur 
vie.                                                                                    

Les deux premiers jours étaient difficiles pour la majorité de ces jeunes qui, dans leur vie, n’avaient jamais fait 
l’expérience de se déconnecter du monde pour se connecter à une réalité surnaturelle, dans un environnement où 
les activités semblent être redondantes. 

Les avant-midis étaient consacrés aux enseignements Bibliques tenus par un de frères de Taizé. Enseignements 
donnés en vue de préparer les jeunes aux partages Bibliques par petits groupes. 

Les après-midis se vivaient en deux temps : 

1°- Ateliers avec les petits groupes de l’avant midi.  

2°- Ateliers de réflexion avec les confirmands sur différents thèmes notamment la confiance : prendre soin de soi, 
prière et réconciliation. Des thèmes préparés et animés par les Prêtres accompagnateurs de jeunes. Vivre la prière 
à Taizé, c’est vivre des moments de prières, de chants courts et répétitifs, de méditations, de silence et de 
confessions.                                            

A mon sens, la prière faite autour de la croix, restera une expérience spirituelle indélébile dans la vie de nos jeunes. 
Cette adoration et prière autour de la croix était tellement profonde que beaucoup de jeunes ont décidé de se purifier 
et de se libérer à travers le sacrement de réconciliation. Cette joie de se sentir aimé, accepté et libéré, était très 
ostensible sur les visages de jeunes lors de la Prière avec bougies allumées le soir du samedi. Bougies allumées 
symboles du Christ ressuscité, lumière qui illumine et réchauffe les cœurs de disciples et les envoie en mission. 
Mais cette prière avec des bougies allumées nous rappelait aussi des flammes de Pentecôte, symbole de l’Esprit- 
Saint qui envoie les disciples à la mission. « Devenir Acteur de sa mission » c’est aussi accepter d’être guidé par 
l’Esprit-Saint et marcher en compagnie des autres (Mc 6,7-13).                           

De retour de Taizé, une grande proximité s’est créée entre nos jeunes de Rosny et ceux de Noisy-le– Sec, qui 
ensemble ont décidé de faire le Frat de Lourdes le mois prochain.     

Avec l’espoir que ce dynamisme spirituel que Taizé a réveillé dans la vie de nos jeunes, les aidera à garder la 
Flamme de la vie chrétienne toujours allumée.                  

Père Benjamin 
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Groupe psaume à Notre Dame de la Visitation 
 
Pourquoi un groupe psaume ? A quoi cela sert-il ?   
Un psaume c'est long, et ennuyant !!! » dit une personne ! 
Eh bien, nous sommes plusieurs personnes à nous retrouver, un samedi par 
mois pour réfléchir, partager, prier avec un psaume, habituellement celui du 
dimanche qui suit notre rencontre.  
La proposition de cette rencontre est née à la suite d’une répétition de chants, 
précisément de refrain de psaume, il y a 14 ans ! Voilà donc, depuis ce 
temps, 6 à 8 personnes de Notre Dame de La Visitation, et 1 de Sainte 
Geneviève, se retrouvent, Bible ouverte à la page d’un psaume…   
  
Pourquoi ?  
• Parce que notre désir est de mieux comprendre un psaume, son contexte, ses mots, mieux le prier, mieux voir 

le lien avec les autres textes de la liturgie du jour, et cela toujours en relation avec notre vie quotidienne  
• Parce que nous voulons vivre ce partage avec d'autres ! 
Et cela nous enrichit ; nous nous écoutons, nous nous encourageons. 
Ce temps ensemble sans jugement, fortifie notre foi et notre relation personnelle au Seigneur.  
  
« Le partage m’aide à approfondir les psaumes dans leur intégralité, à le situer selon l’époque, à le transposer 
dans ma vie aujourd’hui » « La prière du psaume m’a apporté un petit plus dans ma vie chrétienne, en me donnant 
le courage de lire un peu plus souvent la Bible ». 
« Une douce lecture qui nous relie à Dieu…  Nous pouvons avancer dans l’Ecriture Sainte ». 
« Dans le partage simple et en confiance, j’ai reçu une force pour ma foi. J’ai aimé prier avec les mots du peuple 
juif, sa confiance, son espérance. Les mots des psaumes sont aussi les nôtres, ils rejoignent aussi notre vie ». 
  
  
   
  

Les rencontres ont lieu à l’église Notre-Dame de la Visitation, 46 rue Jean Mermoz, Rosny-sous-Bois 

Un samedi par mois, de 10h30 à 11h30 

∗ Prochaines rencontres : les samedis 22 avril et 27 mai 

Ce groupe est ouvert à tous, à toutes. 

On peut venir « voir » une fois, on peut revenir… recevoir et donner la Parole de Dieu qui traverse notre partage ! 

Contact : sœur Brigitte LENER, 06 86 66 66 42. Mail : lener.brigitte@orange.fr 
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La marche de Saint Joseph 
 
Nous sommes partis à 11 bonshommes, puisque « la sieste peut 
attendre » comme le disait l’invitation. Après avoir prié l’Office des 
Laudes à l’église Ste Geneviève, et avoir été bénis par le Père Marcel, 
nous avons marché le long du canal de l’OURCQ, partageant, chantant 
et priant ensemble.  
Dans la grâce d’une douceur printanière, après la prière d’un chapelet 
marial dans le Parc de la Villette, et en la présence de nombreuses familles, nous avons rejoint les quelque 2 000 
hommes de la Marche à Montmartre afin d’adorer, louer et célébrer ensemble sur le thème   : 
« Lèves-toi, prends ton brancard, et marche ». 

  
C’est une phrase que l’on retrouve aussi bien chez Saint Marc (Chap. 2), avec un 
paralytique, que chez Saint Jean (Chap. 5) avec un infirme. Pourquoi faut-il « prendre 
son brancard », comme cela a été évoqué lors de la table ronde de l’après-midi ? Peut-
être pour faire mémoire de la blessure sans l’effacer, comme font les japonais en 

réparant un vase cassé avec de la dorure à l’endroit des brisures (kintsugi) ? Une 
évocation intéressante de la pauvreté comme de celle de l’impossibilité de s’assumer ou 

de se cacher, ou encore d’avoir honte.                                                
A son élection, l’archevêque de Sao Paulo disait à notre pape François « Surtout n’oublie pas les pauvres ! ».Que 
peut-on faire alors ? Secourir certes, mais aussi donner de l’Amour, car 
c’est dans la relation que je peux donner à l’autre une raison de se 
mettre debout. Sinon, à quoi bon se lever le matin, secourir seulement 
ne sert à rien ! L’expérience du paralytique guéri par Jésus n’est 
possible que grâce aux quatre porteurs qui se sont laissé entraîner dans 
la relation d’aide, et qui ne repartiront pas chez eux comme avant. Ils 
ont saisi la main d’un autre pour la mettre dans la main de Dieu. 
Sinon, nous avons aussi eu le témoignage prenant de Shimon, un jeune 
polonais, farouchement convaincu que Saint Joseph a protégé son grand-père dans les camps de la mort, que grâce 
à St Joseph il a pu exister et être là pour rendre témoignage. C’était poignant. 
  
Saint Joseph un modèle de prière et d’obéissance pour nous les hommes, mais aussi homme d’action, même si les 
Evangiles ne relatent aucune de ses paroles. 

  
  
  

 Laurent Péchenart 
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La parole aux jeunes 
 
Assemblée paroissiale des enfants tenus le 12 mars 2023 
  
Pendant que les adultes faisaient l’assemblée paroissiale dans l’église, les enfants du catéchisme et les jeunes de l’aumônerie 
6-5è se sont retrouvés à la salle Jean XXIII pour discuter aussi sur l’Eglise. Ils ont pu visualiser à travers un diaporama tout 
ce qui avait été vécu durant l’année dans la paroisse Saint Laurent, certains ont même participé à ces événements.  
  

D’ailleurs, les événements qui les ont marqués sont : les 24h du Seigneur, le catéchisme, l’assemblée paroissiale qui est pour 
eux une bonne idée, le spectacle qui est en préparation, l’ACE (action catholique des enfants), la kermesse, les sacrements 
avec la première communion, la rencontre du 11 décembre et le ciné débat qui va bientôt se faire. 
  

Ensuite, en petits groupes, ils ont été invités à s’exprimer sur ce qu’ils aimaient dans la paroisse, ce qu’ils aimaient moins, ce 
qu’ils pensent du caté et enfin pour eux, quelle est l’Eglise de leur rêve. 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

Voici leurs paroles : 
  
Ce qu’ils aiment : discuter, les chants à la messe, la kermesse, les 
vidéos au caté, le nombre d’activités. 
 
Ce qu’ils aiment moins : trop de fois à se lever et à s’asseoir à la 
messe, la messe est trop longue en particulier quand le prêtre 
explique l’évangile, trop de feuilles à coller au catéchisme, il n’y 
a pas d’orgue ni d’instrument à l’Eglise. 
 
Ce qu’ils pensent du caté et de l’aumônerie : il faudrait plus de 
prières et qu’en fin de séance ce ne soit pas toujours la même 
prière, en aumônerie c’est bien. 
  
L’église de leur rêve : plus de musique, avoir un guitariste, plus 
de chants et qu’ils puissent plus participer.  
Pour les plus grands : à chaque fin de messe un goûter, que l’on 
mette de l’eau bénite, que l’église soit reliée à l’école, changer le 
goût de l’hostie, mettre des guirlandes dans l’église, qu’il y ait plus 
de décorations. 
Enfin, deux petites phrases prononcées par 2 jeunes : « La messe 
est un somnifère car je suis fatigué et le lendemain il y a cours » 
« quand je sors des cours, j’aimerai aller à l’église mais elle n’est 
jamais ouverte ».  

Marie-Anne Macrez 
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Une paroisse qui bouge—Agenda des évènements 
 
 
 
 
 
 Dimanche de la parole de Dieu  

22 janvier 2023 
Les personnes engagées dans le lectorat ont reçu 
une bénédiction spéciale dans les 3 paroisses. 
  
 Semaine de l’unité des Chrétiens                    

Du 18 au 25 janvier 2023 
Le 21 janvier, une belle célébration a eu lieu au 
temple Evangéliste Baptiste de Rosny avec une 
quarantaine de participants. 
 
• Rencontre sur l'importance de la relation avec les 

Musulmans :  
26 janvier 2023  

Une vingtaine de participants autour de Sr Elodie 
BLONDEAU déléguée diocésaine du SRM 
(Services des Relations avec les Musulmans) pour 
un bon temps de partage à la maison paroissiale. 
 
•Formation proclamation de la Parole de Dieu                   

4 février 2023 
Une cinquantaine de participants étaient présents, 
de toutes les générations. 
 
 JMJ- action des jeunes 

Les 5 et 12 février 2023 
Vente de crêpes à la Chandeleur dans les 3 
paroisses et de gâteaux à la table de Saint Laurent. 
  

• Formation Kerygma  
17 février 2023 

Pour redynamiser l’activité catéchétique de 
l’évangélisation des plus jeunes de la préparation 
au baptême à l’aumônerie des lycées. 

 
 Dimanche de la Santé  

 Mois de février 2023 
Bénédiction des personnels de santé et des 
bénévoles du Service Evangélique des Malades 
(SEM). 
Plusieurs dizaines de fidèles ont participer à la 
préparation et reçu le sacrement des malades. 
 
 
 13 mai 23 à 10h - 6ème rencontre femmes de la Bible 

(FB) avec Marie-Madeleine à la maison paroissiale. 

 14 mai 23 à 14h45 : Spectacle The Promise à Notre 
Dame de la Visitation 

 10 juin 23 à 10h - 7ème rencontre FB avec Marthe & 
Marie à Notre Dame de la Visitation. 

 

Soutenu par l’association AVEC, des paroissiens des 3 
paroisses de Rosny-Sous-Bois ont élaboré le spectacle 
THE PROMISE, Voyage au bout de La Semaine Sainte. 

Dans « THE PROMISE » on croise les époques, les styles 
pour mieux encore rentrer dans le mystère de La Passion 
du Christ. C’est un spectacle intergénérationnel pour tous. 

Contact : 0652100831  
Spectacle.the.promise@gmail.com 

 

 
 

Evènements 
passés 

  
   

Evènements à venir, à 
noter dans votre agenda 
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Carnet du trimestre : nos joies, nos peines - du 1er janvier au 31 mars 2023 
 

Nos joies  

  Sainte Geneviève 
Léana AUDEMAR DAMOURA BORGES       
Hélène AUBIN 
Jules DUMEIGE VIRIN 
Nina FARIA Mia                                                                             
Chi Ming LOPEPE 
Ténaya RILCY SANOA 
Layvin RILCY SANOA 

 
 Saint Laurent 

Ivanie CLAIRE 
Liam CLAIRE 
 
 Notre Dame de la Visitation 

Kenan AUDAS SALMI 
 

Ils ont rejoint la maison du Père 
 Sainte Geneviève 

Mme Ginette VANDROZ - 05/01/23 
M. Jean-Luc CHATTON - 10/01/23 
Mme Yvette ANGLARES - 12/01/23 
Mme Marie-Louise DANIAUD -16/01/23 
Mme Monique TENOR - 18/01/23 
Mme Maria Odette TOCHA 19/01/23 
Mme Suzanne ALLONCLE - 20/01/23 
Mme Leocadie TRABATTONI - 26/01/23 
M. Victor LINCY - 31/01/23 
M. Philippe DUCOURTIOUX - 31/01/23 
 

M. Louis AGBITO - 08/02/23 
Mme Colette DOYEN - 09/02/23 
Mme Eliane FRAISSEIX - 10/02/23 
M. Antoine Lucio MARSEGLIA - 22/02/23  
M. Patrice TONOLINI - 23/02/23 
Mme Paulette LAMBLA - 24/02/23 
Mme Henriette DAYDIE - 28/02/23 
 M. Michel ALVAREZ JUAREZ - 01/03/23 
M. Jean NICOLAS - 14/03/23 
M. Jean-Jacques LETTERI - 15/03/23 
Mme Anne-Marie MAZENS - 30/03/23 
Mme Liliane GUENAIS - 31/03/23 
 

 Notre Dame de la Visitation 

M. Jean SERIEYS - 3/01/23 
Mme Claudine SETTIER - 5/01/23 
Mme Marie-Christine COTTIN - 06/02/23 
Mme Christine DORGET - 07/02/23 
Sr Anne-Marie STEFFENS - 14/02/23 
M. Maurice LINNEMANN - 14/03/23  

 Saint Laurent 

M. Lucien PORFAL - 06/01/23 
M. Christophe MOLINA - 10/01/23 
Mme Marie JAEGER - 21/02/23 
Mme Andrée THOMAS - 28/02/23 

Elles nous quittent ! Et oui nos sœurs Sophie et Marie-Pierre (de l’Enfant Jésus de Nicolas Barré) partent pour 
une nouvelle mission. 

Sophie avait été enseignante avant d’arriver à Rosny, il y a de cela 20 ans. Elle avait le souci avec ses collègues de 
croire dans les élèves afin qu’ils prennent goût à l’école suite à des parcours difficiles. Elle s’est investie au secours catholique 
pendant 20 ans dans pratiquement tous les secteurs et dont 10 ans comme responsable. Elle avait en parallèle des engagements 
sur la paroisse, principale le catéchuménat et a été à l’initiative du groupe œcuménique de Rosny. 

Marie-Pierre, enseignante, elle-aussi, est arrivée à Rosny en 2011. Elle s’est très vite engagée, en 
tant que bénévole au Secours Catholique, au service du « tri », mission qu’elle n’a jamais cessé 
d’assumer. Conjointement, elle s’est investie dans le catéchuménat des adultes (18 à 30 ans) de 2011 
à 2018 et reste encore aujourd’hui, en lien avec certains d’entre eux. Elle a été à l’initiative de 
l’accompagnement des enfants pendant l’homélie à Notre Dame de la Visitation. Elle était aussi très 
active dans les équipes du Rosaire. Récemment, elle a également co-animé avec Eliane une matinée 
sur « les femmes de la Bible » sur la Samaritaine. 

De toutes les deux, nous retiendrons cette simplicité dans les relations, leur discrétion qui était une présence attentive et 
priante. Merci à vous deux. Nous allons vous regretter mais soyez sûres de la prière de la communauté qui vous accompagne 
dans cette nouvelle étape de votre vie, toi Marie-Pierre, pour Paris, et toi Sophie dans le Nord, région de ta famille. 

Sophie quittera Rosny le 1er mai et Marie-Pierre le 8 mai. 

Nous vivrons une messe d’action de grâce pour leur présence le 30 avril à 10h30 à Notre Dame de la Visitation qui sera suivie 
d’un pot de l’amitié. 

Merci de tout cœur !                                                                     Sœur Marie-Noëlle  
         


